

Escala Crítica/Columna diaria

*López Obrador y Josefina, equipos fogueados en 2006

*Peña Nieto, sus fieles colaboradores desde Edomex

*Cae un presidente por corrupto...pero en Alemania

Víctor M. Sámano Labastida

El candidato es el mensaje, suelen repetir algunos mercadólogos que tratan de vender la mejor envoltura a veces para el pero producto. Pero en las elecciones el mensaje también es el partido, son los antecedentes y, algunas veces, las propuestas. Pero las elecciones no se ganan sólo en los anuncios y promocionales; son batallas de aire y tierra, por decirlo en el lenguaje bélico que se puso de moda desde finales del 2006. Cuenta, para un buen resultado, la estrategia, la logística y...los generales.

¿Quiénes dirigirán o dirigen ya las operaciones de los partidos y de los aspirantes al poder en Tabasco? Aunque ya está avanzado el tiempo, parece que apenas están en la etapa del ensayo.

Mientras a nivel nacional, para la contienda federal, todo indica que tienen definidos a sus equipos. Entre estos, quizá el más fogueado en estos últimos cinco años sea el de Andrés Manuel López Obrador; por lo menos ha estado más tiempo en lo que llamaríamos el teatro de operaciones.

PRUEBA DE CAPACIDAD

EL DIARIO El Universal (19/II/2012) publicó ayer un acercamiento a los “generales” de las tres principales fuerzas políticas para las elecciones de este año. Los “generales” visibles, podría decirse; porque sin duda los tres candidatos tienen, o deberían tener, un respaldo detrás del escenario.

De acuerdo al reporte de Francisco Nieto, Horacio Jiménez y Francisco Reséndez, los siguientes son los jefes de las campañas federales.

López Obrador tiene al frente a Nicolás Mollinedo (el famoso “Nico”), quien lo acompaña desde hace más de doce años. Estuvo en la campaña del 2006, pero también en los años previos de ese proselitismo velado, cuando AMLO era Jefe de Gobierno del Distrito Federal.

Junto a Mollinedo está sin duda Ricardo Monreal, su operador político. Y aunque no lo menciona el reporte de El Universal, un hombre clave es el también tabasqueño Octavio Romero Oropeza. Sí son referidos los nombres de Audomaro Martínez, responsable de seguridad, así como de César Yáñez, el portavoz; se suman a ese equipo Dante Delgado y

Luis Walton (ex Convergencia), Alberto Anaya y Ricardo Cantú (PT).

Otro personaje que no habrá que perder de vista –no mencionado, quizá por su alejamiento de López Obrador- es Manuel Camacho, quien aunque trabajó para la candidatura de Marcelo Ebrard, sigue operando una serie de alianzas para “las izquierdas”.

FIELES O EFICIENTES

EN EL CASO de Enrique Peña Nieto, del PRI, el matutino de la Ciudad de México ubica en su círculo más cercano a Luis Videgaray Caso, coordinador de campaña; Héctor Velasco Monroy, coordinador de giras y logística, y David López Gutiérrez, como vocero. Todos ellos, al igual que la diputada Paula Hernández Olmos, coordinadora de invitados especiales, son cercanos al mexiquense desde sus tiempos de gobernador.

Aurelio Nuño Mayer, su portavoz; Eduardo León Trawitz, es el responsable de la seguridad, al igual que Gustavo Cuevas Gutiérrez.

La incógnita tanto en López Obrador como en Peña Nieto es qué tanto las estructuras de los partidos dominantes de las alianzas –PRD en un caso, PRI en otros-, trabajarán incondicionalmente con los candidatos. La ventaja de AMLO podría ser su propia estructura, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), aunque ésta no ha sido puesta a prueba real.

En el PAN, Josefina Vázquez Mota –reportó Horacio Jiménez-, tiene un equipo que la acompaña desde que en el 2000 Vicente Fox la designó secretaria de Desarrollo Social. Recordemos que Vázquez Mota surgió de aquella “caza de talentos” instrumentada por el guanajuatense, de manera que se ubica en lo que coloquialmente es denominado “el neopanismo”.

Con la candidata presidencial del PAN está Daniel Fernández Franco, poco conocido pero su asesor principal; también cuenta con Roberto Gil Zuarth, Carlos Pérez Cuevas –vicecoordinador de la bancada panista-; Roberto Lomelí, secretario particular, y Leoncio Morán, coordinador de giras.

Destaca el apoyo del Estado Mayor Presidencial para su seguridad, así como el trabajo que realizan Alejandro González y Antonio Solá en terreno propagandístico. Este último conocido por su campaña contra López Obrador en el 2006.

AMISTAD EN EL PRESUPUESTO

EL PASADO fin de semana, un presidente de la República fue obligado a renunciar acusado de diversos actos de corrupción. El ahora ex mandatario alemán Christian Wulff, tuvo que dejar el cargo por incurrir en tráfico de influencias. Presuntamente hizo “favores” a sus amigos a cambio de regalos como vacaciones pagadas y autos de lujo. Ahora debe enfrentar el juicio legal.

LOS JEFES DE LAS CAMPAÑAS DE PEÑA, AMLO Y VAZQUEZ MOTA

Escrito por Editor

Lunes, 20 de Febrero de 2012 00:58 - Actualizado Lunes, 20 de Febrero de 2012 23:23

La ley alemana, como las leyes de casi todos los países, prohíben los obsequios que rebasen ciertos montos. En el caso germano el límite máximo es de 50 euros, algo así como ¡850 pesos mexicanos! Me decía alguna vez un especialista en asuntos de transparencia, la diferencia entre los habitantes de unos países y otros no que unos sean más o menos corruptos, sino que en algunos las leyes sí se aplican.

No sólo Europa es el modelo. En América Latina varios son los presidentes que han tenido que renunciar o ser sujetos de juicio por actos de corrupción o ilegalidad.

Se recuerda a Fernando Collor de Mello, Presidente de Brasil, en 1992.

A Carlos Andrés Pérez, de Venezuela, quien fue condenado por malversación de fondos y cumplió cuatro meses de arresto domiciliario.

El caso más conocido es el de Alberto Fujimori; fue Presidente de Perú. Tuvo que huir para evitar la cárcel. Un ex presidente de Paraguay, Juan Carlos Wasmosy, fue condenado en 2002 a cuatro años de prisión.

Sucedió también con los expresidentes Carlos Menem, de Argentina y Abdalá Bucaram, de Ecuador.

En Panamá, un presidente y general -Manuel Noriega-, fue derrocado por tropas norteamericanas y llevado a una cárcel acusado de vínculos con el narcotráfico.

El combate a la corrupción y la exigencia de transparencia de los gobiernos se ha convertido en un asunto que rebasa las fronteras. El uso mismo de recursos de procedencia internacional ha ampliado la posibilidad de que los gobernantes corruptos sean juzgados. (vmsamano@yahoo.com.mx)